

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENCERCA



BODAS DE PLATA DEL COLEGIO SALESIANO

Una prueba más de cariño de Ciudadela a los Padres Salesianos

Has de saber, querido lector, que los Padres Salesianos, esos incansables apóstoles de la niñez, cuyo insigne fundador fué el Venerable Juan Bosco, que llena el mundo con su fama, son en Ciudadela apreciadísimos por el pueblo entero; de suerte que basta pronunciar el nombre en presencia de un ciudadelano para que su corazón se regocije, pues brota en seguida en su mente el bien que a manos llenas han derramado y siguen derramando en esa ciudad, que juntamente con el valor de sus antepasados héroes, han heredado la generosidad y la gratitud.

Muchas pruebas pudiera yo alegar para ponértelo de manifiesto; más me limitaré a describirte las solemnes fiestas celebradas el 12 del corriente, a raíz de cumplirse el 25.º aniversario de la inauguración del Colegio Salesiano en Ciudadela.

Imagínate la grandiosidad de dicho acontecimiento, si te digo que se preparó con un tríduo solemne consistente en que por la mañana a las 7 y media las comuniones eran más frecuentes que de ordinario, acompañadas de escogidos y bien interpretados motetes, que al par que recordaban las melodías celestes que ante el trono de Dios se cantan sin cesar, enfervorizaban el corazón para recibir con más devoción el pan de los ángeles.

Por la tarde a las 6 el alegre sonido de la campana del Santuario congregaba a los fieles, que, obedientes a todo lo que es salesiano, acudían no sólo a postrarse a las plantas de María Auxiliadora para agradecerle la bendita llegada de los Padres Salesianos traídos por Ella misma, sino también a oír una voz amiga, que les hablara más al corazón, más de sus intereses espirituales, a oír la palabra elocuente de los Antiguos Alumnos Rdo. Sr. D. José Forcada, Vicario, y Rdo. Sr. D. Pedro Riera, Beneficiado, y la no menos sencilla y elocuente del M. I. Sr. Dr. D. Gabriel Vila, Chantre de esta S. I. C., terminando con la Bendición con S. D. M.

Hágote notar sin embargo que para realzar más la solemnidad del tríduo, el último día se cantaron Vísperas de la Virgen por la mayor parte de los niños del colegio y gran clero, presididas del M. I. Sr. Dr. D. Juan Tudurí, Maestrescuela de la misma S. I. C.

Caldeados, como estaban ya los ánimos, en-

tusiasmados ya con tales preparativos, no podía menos de llegar un punto en que se desplegaran por completo el regocijo, el amor y cariño que hacia los Padres Salesianos nutren en el pecho los hijos de la hidalga Ciudadela; y este punto fué el día mismo de la celebración de las Bodas de Plata del Colegio.

El mismo sonido de la campana, que durante los tres días anteriores había reunido a los fieles en la iglesia de María Auxiliadora, a las 4 y media de la mañana ya les llamaba de nuevo, invitándoles a dejar el sueño y recordándoles que aquel día era de alegría y de bendición para Ciudadela toda, pues hacía 25 años que tenían entre ellos a los ángeles de la niñez, al amparo de la juventud: era María Auxiliadora misma la que les llamaba.

Y sus devotos que no saben resistir a los amorosos llamamientos de esa madre cariñosa, que tantas lágrimas ha enjugado, que a tantos corazones ha llevado la paz, que tantas gracias ha concedido, corrían a ofrecerle las primicias de aquel día venturoso, que les recordaba otro, origen de copiosos frutos.

A las 7 y media la Comunión fué general, cual se había anunciado; como en los días anteriores se cantaron escogidísimos motetes que contribuyeron a acrecentar la piedad de los que en gran número se acercaron a recibir la sagrada hostia de manos del Rdo. Sr. Juan Toldrá, Director del Colegio: entre ellas veíanse personas de edad ya avanzada que querían revivir aquellos felices días, en que bajo la dirección de un modelo sacerdote, anciano a la sazón, se acercaban al banquete eucarístico; jóvenes que, agradecidos al sinnúmero de beneficios recibidos en el Colegio, daban una prueba más de adhesión al nombre salesiano; niños, que a la sombra protectora de sus ángeles visibles, forman la inteligencia en el saber, y el corazón en la virtud, para ser un día hombres creyentes y de utilidad a la patria; padres y madres de familia, cuyos hijos se educan en dichas escuelas y que iban a rogar al Dios de todo don concediera largos años de existencia en esta ciudad a los infatigables apóstoles de la juventud.

A las 10 y media cantose oficio solemne por el M. I. Sr. Dr. D. Sebastián Juan, Arcipreste y Vicario General de la Diócesis, interpretando la escolanía del Colegio una partitura del salesiano Mtro. Pagella a cuatro voces a gran orquesta. Ocupó la Sagrada Cátedra el ya citado M. I. Sr. Dr. D. Juan Tudurí, Maestrescuela, quién con lenguaje elocuente al par que atractivo, recreó nuestra memoria con los felices días de su niñez pasados a la sombra protectora del precursor de los Padres Salesianos en esta ciudad, el benemérito Don



Federico Pareja, haciendo notar que la venida de los salesianos a Ciudadela fué obra divina. Hizo notar asimismo y que tanto el predicador como el celebrante tenían la alta honra de haber sido alumnos suyos, y de poder contribuir ambos a la celebración de las Bodas de Plata del Colegio.

Finalmente tan felices preludios no debían tener un remate mezquino, sino propio de las grandes fiestas, cual fué la velada conmemorativa a las 8 y media de la noche.

Estuvo presidida por el Vicario General M. I. Sr. Dr. D. Sebastián Juan, Arcipreste en representación del Excmo. Sr. Obispo.

Después de un bien tocado paso doble por la banda, tuvo la palabra el insigne Cooperador Salesiano Sr. D. José Cavaller, tan conocido por su correcto lenguaje y profundidad de conceptos, el cual con palabras ardientes y corazón encendido por la causa católica y salesiana, animó a los antiguos alumnos a no desmayar ante la lucha, antes bien a pelear en pro de la Religión, cumpliendo fielmente las enseñanzas aprendidas en los días de Colegio.

A continuación recreó nuestros oídos la referida orquesta con la bien interpretada pieza «Evocación», como asimismo no los deleitó menos el gran coral a dos voces «Coro de Repatriados» acompañado por la Banda.

No encontramos casi palabras para elogiar la brillante labor vertida en el discurso del ya citado M. I. Sr. Dr. D. Sebastián Juan, Arcipreste, quien, después de expresar los ardientes deseos de asistir nuestro amado Prelado, en cuya representación venía, nos expuso del modo magistral que le es propio, lo que ha sido es y será la obra salesiana en Ciudadela. No menos brillantes fueron las palabras del Padre Salesiano referido en programa en su trabajo «Flores y Frutos».

Se acabó tan solemne acto con la hermosísima zarzuela «Nobleza y Patriotismo» del Salesiano Mtro. Ricardo Beobide acompañado por la orquesta. Fué una delicia para el concurridísimo público el oír sus armoniosos conciertos, y las infantiles voces de los cantores del Colegio.

En resumen podemos decir que la velada, ya en cuanto a la literatura, ya respecto a la música y al inmenso público fué el verdadero final de las hermosas fiestas desarrolladas en los días 9, 10, 11 y 12.

Dichosos los que pueden presenciar cosa semejante en la celebración de las Bodas de Oro.

J. B.

Ciudadela Noviembre, 1924

Y va de serio.

Según detallamos en el artículo de fondo de nuestra Revista, el día 12 del presente inauguramos solemnemente el curso de Plata de los muchos y grandes festejos que se celebrarán para conmemorar

el 25.º aniversario del establecimiento de los Padres Salesianos en Menorca, en Ciudadela. Con verdadero entusiasmo transcribimos estos preciosos detalles, pues todos ellos demuestran el amor mútuo, la compenetración íntima que existe entre los Salesianos y Ciudadela, lo cual no nos admira al considerar que es una sola alma la que anima estos dos cuerpos: la devoción a María Auxiliadora. Y así como las Bodas de Plata del Santuario se perpetuaron con las importantes reformas llevadas a cabo en el Santuario, nos parece ahora muy natural que las Bodas de Plata del Colegio Salesiano dejen su recuerdo perenne en el mismo Colegio. Es que nuestro Colegio no reúne las condiciones que reclaman su importancia en el campo didáctico? Triste es confesarlo, pero ello es cierto. Es prodigioso el incremento que la Obra salesiana ha tomado en Ciudadela, a la par de la devoción a María Auxiliadora: empezó la obra con *dos* clases elementales diurnas y *una* nocturna para obreros, y en el corto espacio de 25 años cuenta nuestro Colegio con las siguientes secciones: párvulos, cinco elementales, una comercial, Bachillerato y clases nocturnas elementales, de comercio y francés. Además clases de dibujo, música instrumental y vocal, compañías dramáticas, etc., en una palabra, la acción se ha centuplicado, pero el local sigue casi el mismo, añadiendo las escasas condiciones higiénicas y la mala disposición del mismo. Qué hacer? La necesidad nos obliga, y al mismo tiempo las circunstancias nos estimulan, a hacerle serias reformas que el edificio reclama con urgencia y Ciudadela merece sobradamente: en ello estamos interesados todos, pues unos hoy y otros mañana tienen o tendrán a sus hijos educados en este Centro de enseñanza, lo cual nos dice que trabajamos por interés propio y en beneficio exclusivo de nuestra misma ciudad, a fin de que cuando los forasteros, atraídos por la fama de que goza Menorca en el mundo intelectual, vengan a visitar nuestra ciudad, les podamos enseñar con orgullo el Colegio Salesiano, diciendo: he aquí la gran Basílica que nuestro amor a la educación ha edificado para nuestros hijos.

Animo, pues; en breve recibiréis una hojita en que se expondrán los proyectos para monumentalizar las Bodas de Plata del Colegio Salesiano, y en ellas veréis un sacrificio más de los salesianos para el bien de Ciudadela, pues al celebrar una fiesta

tan Salesiana, quieren perpetuarla en un edificio puramente ciudadelano.

Y ahora no va de broma...

El día 12 del corriente se ha encendido el gran fuego que ha de lucir durante todo el curso de las Bodas de Plata, por lo cual consumirá mucho combustible. Hemos pedido una gran cantidad de él, solo falta pagar su gran factura: es algo subidita, pero entre todos lo haremos todo. Por de pronto, aquí queda abierta una suscripción para gastos de fiestas; será reservada, pero verdadera. Para el próximo febrero hay grandes proyectos, muy grandes; pero no los diré a nadie si no me pagan... no quería decirlo, pero está dicho y no me retracto. Y de todo, gracias anticipadas.



En el Santuario de María Auxiliadora

NOTICIAS

La señora Juana Seguí de Vives ha obsequiado al camarín de Nuestro Santuario con una preciosa lámpara de plata, que día y noche testimoniará a la Virgen Auxiliadora la viva gratitud, de la donante. La misma señora fué la que en tiempo anterior había adornado el altar mayor con un valioso juego de candeleros y Crucifijo.

—El día 25 del pasado octubre contrajeron matrimonio en nuestro Santuario los noveles esposos Sr. Antonio Más con la Srta. Juana Barceló, llenando sus corazones de felicidad la piadosa mirada de María Auxiliadora.

—Durante este mes se han cantado dos oficios solemnes por favores recibidos de María Auxiliadora.

—Tres piadosas señoras de Mahón han enviado la limosna de 4'40 ptas. para el Santuario, dedicándolo especialmente al nuevo púlpito.

—Con extraordinaria solemnidad se conmemoró el día 12 del corriente la importante fecha de las Bodas de Plata del Colegio Salesiano, conforme se describe en otro lugar de este número.

CULTOS

NOVIEMBRE, 22.—La Schola Cantorum del colegio obsequiará a su Patrona Sta. Cecilia con escogidos cantos y motetes durante la Misa de siete y media.

» 24 — *Consagrado a María Auxiliadora.*— En las Misas de 5 y media y 7 y media, meditación y demás ejercicios de costum-

bre. A las 8, Misa en el camarín. A las 6 de la tarde, conferencia, bendición con S. D. M., Salve cantada y besamanos en el camarín.

NOVIEMBRE, 29.—Empezará la novena solemne en honor de la Inmaculada Concepción que se hará por la tarde a las 6 y consistirá en lecturas piadosas, cánticos escogidos y terminará con la bendición eucarística.

DICIEMBRE 4.—Se practicará el ejercicio de la Buena Muerte en las Misas de 5 y media y 7 y media.

» 5.—*Primer viernes de mes.*—Meditación en la Misa de 5 y media y exposición y bendición con S. D. M. en la de 7 y media. Por la tarde, en terminando la novena de la Purísima, se hará la Hora Santa, que va gustando tanto a las almas amantes del Sagrado Corazón de Jesús, según lo indica la concurrencia que cada vez es más numerosa y asidua. A petición de varias personas, se hace también en este mes, a pesar de haber antes la novena.

» 7.—A las 6 de la tarde, se cantarán solemnes Vísperas en el Santuario y acto seguido tendrá lugar la imposición de medallas a los nuevos congregantes de la Compañía de S. José de los Antiguos Alumnos.

» 8.—*Fiesta de la Inmaculada Concepción.*— A las 5 y media, Misa con meditación. A las 7 y media Misa de comunión con cánticos de variados motetes y rezo del Sto. Rosario. A las 9 y media oficio solemne. Tarde, a las 2 y media, sermón, bendición con el Santísimo y Salve cantada.

» 16.—Empezará la novena del Niño Jesús, a las 6 de la tarde. Consistirá en el cántico de profecías, sermón, magnificat y bendición.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia plenaria, los días 24 de Noviembre y 8 de Diciembre, además de las muchas parciales que se pueden lucrar asistiendo a novenas y demás ejercicios piadosos.



Gracias de María Auxiliadora

Ciudadela.—Un disgusto muy grande había perturbado la paz de nuestra familia, haciéndonos pasar a'gunos días de mortales zozobras, pues éste traía como consecuencia inevitable otros de mayor peso. Con gran confianza acuí a María Auxiliadora el mismo día en que iba a ser herida por el más grave; pero la Virgen Santísi-

ma dispó las inevitables nubes de tristeza que se iban acumulando sobre nuestras cabezas. Hoy, pues, libre de todo pesar, con una alegría extraordinaria en mi alma y en la de todos los de mi familia, doy públicamente gracias al Consuelo de los afligidos.—UNA COOPERADORA.

Id.—Cuando se desvanecían las esperanzas de poder obtener una gracia que de todas veras ansiaba; acudí con ciega fé y confianza a María Auxiliadora en súplica de que demostrase en mi casa su eficaz protección en tan apurados trances tan palmariamente demostrada prometiéndole, de ser atendida mi muy confiada súplica, ir depositando la limosna de una peseta semanalmente durante un año en el cepillo de su Santuario y publicar la gracia. Probando que no es vano su título de Auxiliadora, permitió se realizasen mis deseos, por lo que después de cumplida la primera parte de mi promesa, me apresuro a cumplir la segunda haciendo público testimonio de mi gratitud a nuestra buena Madre.—J. M.

Id.—A Ella acudí implorando su auxilio y protección al ver lo difícil que era de alcanzar una gracia de gran interés e importancia de la que dependía la mayor parte de mi tranquilidad y de toda la familia.

No se hizo esperar esta buena Madre de los que confían en Ella, pues me alcanzó lo que pedía y que tan difícil se presentaba.

Hoy agradecida cumpla lo prometido de hacer cantar una salve a María Auxiliadora dando la limosna de 6 pesetas y publicar la gracia en NUESTRO AUXILIO. Gracias Madre mía.—E. M.

Crónica de la Unión de Antiguos Alumnos

Cuadro dramático.

En el presente curso la Compañía cómica ha inaugurado su temporada de invierno con la representación del drama «Los Crímenes de la ambición», teniendo en lista otras representaciones, que ponen de relieve la ventaja del teatro moral sobre el inmoral y escandaloso. Además la misma sección artística el día 9 del corriente; celebró una lucidísima fiesta dramática para enviar un recuerdo a sus hermanos que luchan en Africa por el honor de la Patria.

Compañía de San José.

La Compañía de San José va prosperando de un modo consolador. Al presente tiene ya más de 40 socios, todos excelentes jóvenes, llenos de entusiasmos y resueltos a todo lo que redunde en honra de la Re-

ligión y bien de la Unión. Además han fundado una pequeña biblioteca en donde se reúnen sus socios para nutrir su alma con sanas lecturas, que además llevan a su casa para que el buen libro les acompañe como un buen amigo, difundiendo la sana novela para desterrar la mala. Al entrar en prensa el presente número, han organizado una excursión piadosa y de propaganda católica al pintoresco pueblo de Fornells con la Compañía dramática, cuyos detalles daremos el próximo mes.

Comunión mensual.

En este mes se celebrará el día 30, domingo siguiente al 24, con los ejercicios acostumbrados en dicho día, sin omitir el Ejercicio de la Buena Muerte.

Noticias y variedades

Monumento a Domingo Savio.

Hemos recibido ya la estatua que ha de coronar el monumento, que el cariño de los niños y jóvenes de Ciudadela, levanta a su modelo, Domingo Savio. En breve empezará su instalación en el patio de entrada del Colegio, para que el fiel devoto de María Auxiliadora y alumno del Ven. D. Bosco, interceda desde el cielo ante el Dueño de todo bien y alcance de Él bendiciones especiales sobre las obras que se van a comenzar muy pronto. Dicho monumento se inaugurará solemnemente el próximo febrero, formando parte de un grandioso programa, que se dedicará a S. Francisco de Sales, Patrono de la Congregación Salesiana y Protector especial de este Colegio, a quien ha bendecido extraordinariamente durante los 25 años de su existencia. A prepararse... y a preparar.

Importante.

El que desee adquirir el Calendario Salesiano de María Auxiliadora, lo encontrará en este Colegio. También recordamos que el próximo diciembre es el mes propio para renovar las suscripciones a «Las Lecturas Católicas», «Oratorio Festivo», «Don Bosco en España» y demás revistas salesianas. Todo se encontrará propicio y asequible en este mismo Colegio.

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús
: : : Ciudadela (Baleares) : : :